

« et j'espère qu'elle m'aidera mieux à bien  
« mourir que je n'ai fait à son égard. »  
Le grand Bossuet la compare à sainte  
Thérèse, que l'Église met presque au rang  
des docteurs en célébrant la sublimité de  
sa céleste doctrine (1). Le supérieur du  
Séminaire de Saint - Sulpice à Paris,  
M. Émery, l'appelle une sainte qu'il  
vénère bien sincèrement et qu'il met dans  
son estime à côté de sainte Thérèse. Et  
l'historien de sa vie, le R. P. de Charle-  
voix, nous la représente comme une femme  
forte et telle que le plus sage des rois  
semblait désespérer d'en trouver jamais.  
Mais le plus grand témoignage rendu à  
sa sainteté et à sa vie apostolique est celui  
du premier évêque de Québec, Monsei-  
gneur de Laval, le membre le plus illustre  
du Séminaire des Missions - Étrangères.  
« Le témoignage que nous pouvons en  
« rendre est qu'elle était ornée de toutes  
« les vertus dans un degré très-éminent,  
« surtout d'un don d'oraison si élevé, et

(1) Bossuet, *Théologie ascétique*, tome IV.